donado Macanaz, cuando reside en Pau, y contaba unos cincuenta años; a través del cual, él mismo lo describe así:

«de constitución robusta, estatura algo más que mediana, temperamento sanguíneo, facciones regulares, buen color y severo aspecto».

2. FORMACIÓN UNIVERSITARIA Y PRIMERAS ACTIVIDADES

Los padres de Macanaz, como es costumbre en las familias acomodadas, quieren que sus hijos varones hagan carrera religiosa, militar o estudien, lo que consiguen gastando las legítimas paterna y materna. Los primeros años de formación de Macanaz, no son nada fructíferos, obligando a sus padres a apartarlo de los estudios como relata el anónimo:

«Desde el principio tubo una dificultad casi invencible en retener lo que estudiaba, y esto le disgustò de modo que no habia cosa en el mundo que mas aborreciese que el estudio, tanto que sus padres hubieron de dejarlo esperando que tuviese cuerpo y disposicion para poderlo encaminar por las Armas, y asi quedò con muy cortos principios de la lengua latina»

Éste, «viendo á su padre tratado tan injustamente —según escribe Maldonado Macanaz— volvió a sus estudios con tanta asiduidad», que sus padres determinan enviarlo a la Universidad de la ciudad de Valencia para que estudie Humanidades. En esta ocasión sí se aplica en los estudios, pero no sin dificultades y trabajo, como será la pauta de los primeros años. El anónimo biógrafo, describe la nueva aptitud de Melchor así:

«Pasados algunos años se resolvió de si mismo Don Melchor Rafael à estudiar, y pasò à la Vniversidad de Valencia, à donde se aplicó à la Filosofia, con tanta dificultad que estudiando cerca de 18 horas todos los dias, durmiendo muy poco, y comiendo menos, se pasò el primer año sin comprender ni retener cosa alguna de quanto en el estudiò, pero sin el menor disgusto, dado al mismo tiempo á la devocion, llebaba con paciencia su trabajo, hasta que comenzó el segundo año de Filosofia, en el que vencida su dificultad, vino como por milagro aunque naturalmente, á descubrir un ingenio tal, de que el